

Alice Ganquillet

REPORTERS SANS FRONTIERES

POUR LA LIBERTÉ DE L'INFORMATION

HRC24

Point 6 - EPU

Déclaration orale: Fédération de Russie

Deux cas récents illustrent la nécessité de réitérer les recommandations faites par RSF lors de l'Examen périodique universel précédent :

- En juillet 2013 2 journalistes ont été assassinés dans le Caucase du fait de leurs activités professionnelles
- En avril 2013 le célèbre journaliste indépendant Mikhaïl Beketov est mort des suites de la sauvage agression dont il avait été victime en 2008 du fait de ses enquêtes sur la forêt de Khimki.
- En matière législative, des lois dénoncées comme liberticides ont été adoptées en juin dernier, cela s'inscrit dans le contexte d'un très fort regain de pression contre la société civile.

Nous recommandons donc à nouveau

- La fin de l'impunité qui règne face aux 31 assassinats de journalistes depuis 2000
- La protection des acteurs de l'information au cours de leurs activités professionnelles, en particulier lors de manifestations dans les républiques du Nord-Caucase
- La décriminalisation de la diffamation.
- Un examen visant à définir clairement l'application de la loi sur 'l'anti-extrémisme'; de celle qui est censée protéger les enfants d'informations nuisibles et de la loi sur la 'haute trahison' afin d'assurer quelle soient alignées sur le *Pacte international relatif aux droits civils et politiques* ainsi que sur la *Convention européenne des droits de l'homme*.
- L'arrêt du filtrage du contenu de l'internet et d'autres pratiques censurant l'information en ligne.

Bref, RSF recommande tout simplement que la Fédération de Russie respecte ses obligations internationales en matière de liberté de l'information.